

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripcion.

En la Redaccion, calle de Alayor n.º 15.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

Jués 29.—La Degollacion de San Juan Bautista.
Viérnes 30.—Santa Rosa de Lima vírgen.
Sábado 31.—San Ramon Nonato, confesor.

Cultos.

Jués 29.—La Misa y el oficio divino son de la Dogollacion de San Juan Bautista, con rito doble mayor y color encarnado.

Continúa en San Agustin la Novena de Ntra. Señora de la Consolacion.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA.

Está reunido estos dias en Viena un Congreso antropológico, en el que toman parte muchos sabios austriacos y alemanes, y entre estos el célebre profesor Virchow, el protestante de quien tanto se habló cuando la enfermedad del emperador Federico.

Pues bien; en el discurso de inauguracion del Congreso, el famoso Virchow ha hecho unas confesiones respecto de la tesis darvinista, que deben ser recogidas por todos y especialmente por los apasionados de la ciencia, porque para nadie esas confesiones pueden ser sospechosas, procediendo de quien proceden.

«Cuando hace veinte años, dijo, nos reunimos en Inspruch, el darvinismo se pre-

sentaba con todos sus vuelos en el mundo y en el campo de la ciencia, y mi amigo Vogt se apresuraba á inscribir su nombre entre los de los campeones de la nueva doctrina...

¿Y qué he de decir yo ahora? En vano yo y otros hemos buscado el rasgo de unión ó punto de conjunción que debe unir al hombre con *pro-antropos* no se ha encontrado todavia, la autropologia ignora si existe. Tal vez algunos sabios lo hayan visto, pero solo en sueños, puesto que en realidad nadie lo afirma....

Hace veinte años, en Inspruch, se creia en la posibilidad de demostrar la manera de descension del hombre al mono, y ahora la verdad es que ni siquiera podemos determinar la descension de las diversas razas...

Todas las razas vivas son completa y perfectamente humanas y no se ha descubierto ninguna á la cual puede darse la calificacion de simiaca. Ni porque en algunos individuos se encuentran ciertas particularidades propias de los monos, como la conformacion del cráneo, autoriza eso de ningun modo, ni aun á decir que tales individuos que proceden de los pueblos lacrustres he podido someterlos á un examen comparativo cuyo resultado ha sido la comprobacion de

que hay de semejanzas en las razas, pero al mismo tiempo lo de que no hay ninguna de esas razas que salga del cuadro de la actual poblacion del globo. Puede por tanto considerarse como hecho fuera de toda duda que no se ha verificado modificacion ninguna esencial en el hombre hace cinco mil años.»

No puede ser más terminante la condenación de la teoria darvinista.

Las cosas de la isla de Candia siguen llamando la atencion porque la crisis no se resuelve, los cristianos continúan alzados en armas y el gobierno de Constantinepla vacila entre colocarse en una actitud que no debe llamarse conciliadora sino reparadora, ó adoptar temperamentos de fuerza. Grecia alienta secretamente á los candiotas y las grandes potencias aconsejan á Turquía que dé satisfaccion á las reclamaciones de los cristianos: pero evitando al propio tiempo todo lo que pueda traer trastornos en Oriente y como consecuencia complicaciones en Europa. A la vez que gestiona esto en Turquía gestiona en Grecia para contener al helenismo y conseguir que ni las simpatias de unos ni la enemistad de otros hagan nada que comprometa la falsa paz de que Europa disfruta.

El «Capitan Fracassa» recuerda que el fraile apóstata Giordano Bruno no escribió mas que obscenidades, y el periódico masónico «Il Caffaro» añade:

«Seamos francos y digamos que sus ideas filosoficas son lo que menos importa.

Resulta por lo tanto que todas las manifestaciones en honor de Giordano no son mas que pretexto para atacar á la autoridad temporal y espiritual del Papa.

Los Religiosos Franciscanos residentes en los Santos Lugares de Jerusalem tienen á su cargo 25 parroquias, 24 escuelas, 46 hospicios y conventos 1.300 pobres, 344 huérfanos, más de 6.000 peregrinos que re-

ciben todos los años hospitalidad gratuita; una imprenta, donde se imprimen centenares de libros que luego reparten gratis en las escuelas y varios médicos, boticarios y maestros.

Para sostener esto no cuentan con otros recursos que con las limosnas de los fieles.

Cuando se disponia el Cardenal de Argel á dar la última mano á los preparativos del Congreso antiesclavista, cayó gravemente enfermo en Lucerna, y fué tan repentino el progreso de la enfermedad, que recibió los Santos Sacramentos y tambien la bendicion papal. Despues parece que el Señor ha querido conservarlo para terminar la gran obra de caridad cristiana iniciada en Africa, y el Cardenal ha mejorado en grado tal que parece que esta fuera de peligro. Dios sea loado.

En las cancillerias europeas inspira sérios temores la grandísima actividad militar que viene desplegando Rusia desde algun tiempo.

El Gobierno moscovita ha hecho grandes acopios de víveres, ha reforzado el ejército del Cáucaso que actualmente se compone de ciento cuarenta mil hombres; y en los arsenales se arman y alistan los buques de guerra con actividad inusitada.

El «Treemaris Journal» había anunciado hace poco la conversion al catolicismo de ocho ministros protestantes de los cuales seis han sido recibidos en el seno de la Iglesia católica por el Cardenal Manning. Uno de ellos había sido vice rector del Colegio de Teología de Salisbury y jefe de la mision universitaria de Oxford en Calcuta. Estas conversiones han producido honda sensacion en la Inglaterra.—X.



Gacetilla.

¿EN QUÉ QUEDAMOS?

El viérnes 9 del actual, «El Pais» estableció que EL ALMA NECESITA DE ÓRGANOS Y LOS USA PARA SUS ACTOS DE ENTENDER; el mártés de la semana pasada «El Pais» reconoció que el alma PARA EFECTUARLO (el entender) NÓ NECESITA DE ÓRGANO ALGUNO; el viérnes último sienta de nuevo que EL ALMA NECESITA DE LOS ÓRGANOS DEL CUERPO PARA ENTENDER; y en el número de ayer deja consignado, primeramente, que EL ALMA PARA PODER ENTENDER NECESITA, USA Y SE SIRVE DE LOS ÓRGANOS, y luego, casi á renglon seguido, que el alma ENTIENDE SIN ÓRGANO, Y NO LOS NECESITA PARA EFECTUARLO: es decir, primero que SI necesita de órganos; luego, que NÓ necesita de órganos; después, que SI los necesita; y últimamente, que SI los necesita y NÓ los necesita.

Ante tamañas habilidades de «El Pais», que ofrecen un golpe de vista muy divertido, EL VIGIA se cruza de brazos y pregunta: ¿en qué quedamos?

EL MEJOR ARGUMENTO.

Como quien tratase de sincerarse contra ciertos cargos que nosotros no hemos formulado todavía, «El Pais» de ayer intenta desvirtuar el valor del documento masónico á que aludimos en escritos anteriores, y dice así: «Falta probar primero la autenticidad del documento y que todos y cada uno de los inscritos en el mismo estén con el propio beneplácito y consentimiento». A lo cual nosotros contestamos con una sola sencillísima observacion. Supongamos que el consabido documento autorizado por el sello y las correspondientes firmas de la lógia «Hermanos de la Humanidad», incluyese entre los 56 miembros activos de

que consta, á alguno ó algunos de los colaboradores de «El Pais»; supongamos, además, que se haya comprobado la autenticidad de las firmas del *Venerable* y del *Secretario*, puestas al pié de aquella plancha; ¿se resolveria «El Pais» á perseguir como falsificadores de documentos á los mencionados *Venerable* y *Secretario*? Y fuera de esto ¿se comprometeria á publicar una protesta formal suscrita por todos sus colaboradores, declarándose enemigo de la secta masónica? Este seria en todo caso, el mejor argumento á favor de «El Pais» en este asunto.

REPITÁMOSLO.

Convenientemente autorizados y por encargo especial de quien corresponde, debemos declarar y repetir que «la Autoridad Eclesiástica mira con hondo desagrado y disgusto la publicacion de «El Pais», toda vez que el colega se acredita de enemigo, más ó menos declarado, de la Religion Católica, y afectó á la causa del masonismo». Podemos asimismo manifestar, sin temor alguno de ser desmentidos, que á «El Pais» se le ha hecho entender, y alguna vez por conducto bien autorizado, los *fundados motivos* que causan tal desagrado y disgusto. Por otra parte ¿se empeñará «El Pais» en desconocer en nosotros el derecho de avisarle y advertirle caritativamente?

Con motivo del Novenario-Mision dedicado á Nuestra Señora de la Consolacion, que da el Rdo. P. Juan Manent, en la Iglesia de San Agustin, es numerosísima la concurrencia que asiste todas las noches á tan piadosos actos. La oratoria del P. Manent, en extremo sencilla y conmovedora, lleva la persuasion á los corazones é ilustra las inteligencias.

De dia en dia es mayor el número de los concurrentes á tan santas predicaciones, lo cual nos hace esperar que su fruto será rico y abundante.

Anoche se cantaron solemnes *Laudes* en la Iglesia de San Agustin de esta ciudad, en honor del gran Doctor de la Iglesia, el Santo Obispo de Hipona, y

hoy se ha celebrado con gran solemnidad Misa Mayor, con sermón, que ha predicado el Rdo. P. Juan Manent.

Hoy se ha verificado la sesión ordinaria de nuestro Ayuntamiento, que no pudo llevarse á cabo ayer, á causa de no haber concurrido número suficiente de concejales.

Por orden de la Alcaldía de esta ciudad ha sido muerto un perro que había mordido á un niño.

A fines del próximo Setiembre se retirarán de la circulación los sellos de comunicaciones con el busto de D. Alfonso XII, que serán sustituidos por el de Alfonso XIII.

Un labrador de Tudela ha hecho un experimento en las vides que merece la pena de ser estudiado por los ingenieros agrónomos.

Por vía de ensayo despuntó todos los sarmientos de las cepas en una reducida extensión de viñedo, y hoy, con asombro de todos se vé hermoso y lozano; es el único trozo que según parece no ha sido invadido por el *mildew*.

El venerable prelado de Valencia ha felicitado al insigne marino D. Isaac Peral por su triunfo al practicar las pruebas de inmersión del submarino.

Hé aquí el texto del telegrama-felicitación:

«Sr. D. Isaac Peral.—Señor mío de toda mi admiración: He seguido y acompañado á V. en las contrariedades que suelen ir anejas á las concesiones pasmosas del ingenio.

Ahora acompaño á V. en sus victorias sobre los elementos y sobre el poderío de la electricidad.

Que Dios y la Virgen Santísima sean en guarda de V., como la desea su

atento S. Q. B. S. M.,—Cardenal Monescillo y Viso.»

Su Santidad ha dispuesto que se construya inmediatamente en el Vaticano, y en el sitio nominado La Torre, un observatorio astronómico dirigido por el sabio P. Ferrari en quien se espera un digno sucesor del P. Secchi. Sólo de un edificio puede disponer el Papa en la capital de sus antiguos Estados y éste lo franquea con liberal mano lo mismo á las artes que á las ciencias.

Hemos recibido los cuadernos 16 y 17 de la importante obra «Historia de los Caballeros del Temple», por D. Mateo Bruguera, que se publica en la importante casa editorial de «La Inmaculada Concepción» de Barcelona. En la imprenta de este periódico se admiten suscripciones.

Los puntos sobre las íes.

Según parece, no fuí del todo desgraciado en la *puntuación* de mi artículo anterior. (Advierto aquí, que no pretendo echarlas de gramático: uso la palabreja en sentido figurado; y Dios me libre de caer bajo la férula de esos dómines que andan por ahí, de poco tiempo á esta parte, á caza de gazapos.) Pues, como decía, debí de acertar algo y aun algunos en los puntos que inicié, porque á pesar de que en el mismo número de EL VIGIA, se tratan á fondo cuestiones de la polémica de marras, no se hace cargo de ellas «El País», y sí únicamente bajo el epígrafe de «Al suplemento», recoge algunas de mis indicaciones.

Hagamos, pues, un segundo esfuerzo, con la sana y única intención de... po-

ner los puntos sobre las *ies*. Y conste otra vez que las ideas, y hasta podría decir el ropaje de mis escritos, no son originales: las primeras, porque son las mismas que voy coleccionando de entre personas que leen los dos periódicos; y lo segundo, porque antes de dar á la estampa mis garabatos, los pone en limpio y en regular ortografía, un mi sobrino que posee el carácter inglés y se halla examinado de gramática.

Insisto en que «El Pais» apela al papel de víctima. Díganlo si no el suelto con que encabeza su seccion local «¿Son ó no lógicas nuestras consecuencias?», y la cabecera del que intitula «Notas agudas». Aquel no es más que una prueba, por si cuaja, burda y de malísima invención; y las frases con que se empieza este último... merecen que no les haga caso. De varias personas sé que leyeron una y otra vez los últimos números de EL VIGÍA CATOLICO, para ver si daban con las armas y medios de mala ley que *sólo merecen el desprecio de las personas honradas*; pero lo único que hallaron, fué que EL VIGÍA se escuda siempre, es cierto, en la Religion Católica Apostólica Romana, para defenderse de los ataques de «El Pais» y de los de cualquier otro periódico que no se escude en la Religion Católica Apostólica Romana.

Pues qué ¿es esto nuevo para «El Pais»? ¿Tanto le estraña que EL VIGÍA se muestre celoso de los principios que defiende y representa? Lo verdaderamente singular y estraño es que «El Pais», olvidando su historia y careciendo hasta hoy de principios que defender, se demuestre ahora tan profundamente ofendido, porque se ha puesto en duda su fervor religioso. Bien se vislumbran los esfuerzos que realiza «El Pais», por ver si logra seducir á los lectores que se fían de ciertas apariencias; pero la amalgama es harto difícil, sino imposible.

Allí donde falta la unidad de principios, no es tarea muy facil informar un periódico con un solo carácter.

Es, por otra parte, de muy mal gusto distraerse de la cuestion principal por supuestas ofensas del contrincante. Por lo regular, siempre que se discute y se tienen dispuestos argumentos conducentes, no se apela á otro género de ataques. El que flaquea en una discusion, es el que saca á relucir lo de los insultos del contrario; pero mientras se mantenga la confianza del verdadero éxito se desprecian, si existen, las impurezas de lenguaje y de intencion del contrincante.

Y, con lo que llevo dicho, queda contestado el número 1.º de los que contiene el escrito «Al suplemento».

Me llama sobremanera la atencion, en cuanto al número 2.º, que se me invite á probarlo. Y es cosa digna de notarse, que semejante invitacion se refiere sólo al extremo consignado en el número 2.º No parece sino que «El Pais» sabia de antemano y tenia estudiada y preparada la invitacion, para cuando se le acusase de haber dirigido ataques á respetabilísimas personas. Este es un indicio digno de tenerse en cuenta.

Ahora es ocasion de recordar al Estudiante, que cuando hablé de los ataques dirigidos contra respetabilísimas personas, dí á entender que se habian aquellos *divisado*. Sostengo la afirmativa, por que lo he oido de muchos lectores de «El Pais» y EL VIGÍA. El Sr. Llibera debió divisar tambien algunos de aquellos ataques, cuando en sus *saludables consejos* y con su *proverbial competencia*, escribe el siguiente párrafo con dos palabritas de letra bastardilla que constituyen otro indicio no despreciable en favor de mi afirmativa. «¿No habeis observado que la *oscuridad* de vuestras producciones y vuestro *enrevesado* estilo va atragantando á EL VIGÍA? Ahí es donde le duele.»

Y en fin, para que necesito constituir la prueba, con más indicios? Recuérdese el *ramillete de flores místicas ó místicas*, y acúdase al juicio de los mismos lectores de «El Pais», que también habrán divido, de seguro, ataques dirigidos á respetabilísimas personas, precisamente en medio de la *oscuridad y enrevesamiento* de los escritos de «El Pais».

Dige masonizante á «El Pais» por la razon, entre otras, de que dirige constantemente sus dardos contra EL VIGIA, á pesar de que este se halla escudado con la revision y aprobacion de la Autoridad Eclesiástica, escudo al cual vienen á parar muchos de aquellos dardos.

UN SUSCRITOR.

UN PERIÓDICO HIPÓCRITA.

¿Quién es capaz de trazar la figura del periódico hipócrita? ¿A quién se le ocurrirán los mil y un disfraces de que echa mano cada dia, para seducir á los incautos y obtener entre ellos cierto crédito de honradez, cierta reputacion de católico, que le permita introducirse en todas partes sin escitar la prevencion contra sí mismo? ¿Quién podrá enumerar las repetidas *protestas* de catolicismo, de *sumision* á la Iglesia, de *respeto* á sus Autoridades Jerárquicas, que constituyen la máscara de sus siniestras intenciones?

¡Ved á un periódico hipócrita, como cumple su mision funesta! Tiene su seccion de cultos religiosos é inserta alguna vez descripciones de los actos religiosos más *extraordinarios*; publica acaso las Pastorales de su Prelado diocesano, y recuerda las festividades de los Santos. Esto es el barniz, la máscara, el ropaje con que se cubre. ¿Quiérese ver el rostro verdadero y los ribetes de masonizante, asomando debajo del negro ca-

puz? Leed todas las páginas del periódico, sus noticias, sus telegramas, el artículo, la gacetilla, y encontrareis con frecuencia anécdotas, que puedan poner en ridículo el buen nombre de un Ministro del Altar; elogios á todas horas para toda disposicion que tienda á mermar la legítima influencia de la Iglesia sobre la sociedad; en todo conflicto entre la Autoridad eclesiástica y la civil, condena las *demasías* de aquella y ensalzará á ésta. Abogado incansable del «matrimonio civil»; enemigo encubierto del clero, no hay patraña que no propale, ni ataque que no halle cabida en sus desvergonzadas columnas.

El periodico hipócrita es, por tanto, una celada funesta, un lazo constantemente tendido á la gente de bien; es una emboscada páfida, escondida al abrigo de finjidas protestas de catolicismo; es un arma cargada con pólvora sorda que hiere á mansalva á respetabilísimas instituciones. El efecto del periódico hipócrita es lento, pero eficaz, más aun que el de los periódicos abiertamente impíos é inmorales.

¡Fuera, pues, el disfraz de estos hipócritas! ¿Cómo puede blasonar de catolicismo un periódico, que á todas horas vilipendia y hace guerra mortal á la Iglesia? ¿Se puede ser católico y cantarle con frecuencia el *trágala* á la Esposa de Jesucristo? ¿Se puede ser católico y estar continuamente al lado de sus enemigos en esta fiera lucha que se está librando contra la Religion del Crucificado? ¿Se puede ser católico desarrollando y practicando el plan diabólico de la Masonería, en sus ataques, ya descarados ya encubiertos contra las verdades de fe? Quien pretenda pasar por católico, con estas pruebas de su catolicismo, es un hipócrita un mentiroso, un farfante. Estas son nuestras afirmaciones, no meras *conjeturas* al calificar á esta

clase de periódicos y á sus escritores.

¡Ah! ¡Pluguiese al cielo que todos los periódicos hostiles á la verdad estampasen cada dia al frente de sus números el satánico «Guerra á Dios», que sólo unos pocos han tenido la franqueza de proferir! ¡Cuántas personas traidoramente seducidas, rasgarían con horror el impío artículo que hoy sin escrúpulo devoran!

No hay que fiarse, pues, aunque algun periódico proteste de no ser *mason* y haga como quien sea católico: no basta decir *nó*; es preciso además y particularmente que las obras no desmientan las palabras. *Por los frutos se conoce el árbol.*

ALAGVIBRILE.

«EL PAIS» Y EL MASONISMO.

Consignamos en nuestro *Suplemento* del lunes último, que tratando con «El Pais» hemos usado varias veces la palabra masonizante, «para significar que dicho periódico... ha dado repetidas muestras de hostilidad contra la Iglesia, y de cooperacion en el plan general del masonismo». Y entendemos aquí por masonismo, no precisa y exclusivamente la materialidad de la Asociacion esa, satánica y nefanda, llamada Francmasonería; sino más bien el espíritu que la informa, las tendencias que la animan, y las mañas arteras y abominables que ella pone en juego haciendo guerra sistemática á la Religion divina. De manera que el término masonismo envuelve, á nuestro modo de ver y en la acepcion en que lo empleamos, la antítesis de catolicismo; de modo que masonismo equivale á guerra al catolicismo; y entra en el plan general del masonismo todo aquello que sea contrario al catolicismo.

Ahora bien: ¿quien podrá negar que «El Pais», varias veces, ora en sus escritos de redaccion, ora en las noticias y demás tra-

bajos que se contienen en sus columnas, ha contraido complicidad en la empresa de contrariar á la Iglesia?

Podemos asegurar que las tareas masonizantes del colega comenzaron ya á raiz de su aparicion en el estadio de la prensa. Efectivamente: en Agosto de 1886, cuando «El Pais» contaba un més escaso de existencia, ya hubo de insertar en sus columnas unas líneas hostiles al Papa, con motivo del nombramiento del «delegado apostólico en Pekin», líneas que nosotros calificamos de «injuriosas, ó cuando menos poco respetuosas al Soberano Pontífice» (n.º 381 de EL VIGIA CATOLICO), sin que «El Pais» se haya decidido, ni entonces ni posteriormente, á desvirtuar las inculpaciones que en aquella ocasion le dirigimos. Pues qué: ¿no es propio de un periódico masonizante el dar cabida á líneas injuriosas ó poco respetuosas al Soberano Pontífice?

Pasemos adelante: En el año próximo siguiente de 1887, continuó «El Pais» sus trabajos hostiles á la Religion, publicando en forma de folletin novelas «del género realístico, llenas de episodios inverosímiles y de discursos apologéticos sobre algunas acciones bastardas», segun expresamente lo denunció EL VIGIA CATOLICO (n.º 507); y en aquella ocasion tampoco supo «El Pais» sincerarse de los cargos que le hicimos, puesto que sólo aventuró decir que publicaba aquellas novelas *á falta de mejores*. Y aquí preguntamos: ¿no es acaso propio de un periódico masonizante el emplearse en difundir obras detestables, como lo son las que están llenas de «discursos apologéticos sobre algunas acciones bastardas?»

Continuemos. Junto con la cuestion motivada por las novelas de su folletin, se suscitó entre nosotros y «El Pais» otro incidente sobre el drama «Nuevo Tenorio»; y entonces con amargura hubimos de persuadirnos otra vez, de que el colega alimentaba aficiones opuestas á la Religion Católica, puesto que aplaudió la representacion en

nuestro teatro de una pieza *detestable*, y hasta deploró que «el personal de que dispone el Sr. Soto no sea idóneo para esta clase de obras.» Ciertamente que «El País» en aquella ocasión «perdido el equilibrio» experimentó la más estrepitosa *caída*; pero digamos ¿no es propio de un periódico masonizante el preferir *caerse* del lado de la *libertad*, como se dice ahora, fomentando la representación de obras detestables?

Prosigamos. En Noviembre del citado año 1887, publicó «El País» un artículo titulado «Arte de perder colonias,» citando, entre otras, como causa eficiente de este mal, el *fanatismo ciego de un Obispo*. Por fortuna era reciente todavía el asunto de las Carolinas, «cuya posesión» —decíamos— «debemos solamente á la Iglesia,» en confirmación de que la Iglesia y los Obispos, lejos de *perder colonias*, poseen el arte de *ganarlas*. Pero parémonos á reflexionar y digamos. ¿no es propio de un periódico masonizante el publicar escritos que ceden en desprestigio de la Iglesia y de los Obispos, haciéndolos responsables de la *pérdida de colonias*, y concitando de este modo contra ellos la odiosidad de los gobernantes y del pueblo?

Sigamos adelante. En Febrero del año próximo siguiente 1888, insertó «El País» un discurso que había pronunciado en el Congreso el diputado D. Rafael Prieto y Caules, y en el cual se consigna la especie de que «la fórmula sobre el matrimonio civil es, sinó en todo en algo, una verdadera *mixtificación*.» ¿No se acuerda el colega de los errores masónico-regalistas por él sustentados en aquella ocasión, tratando de cohonestar el plateamiento del matrimonio civil, y llegando al extremo de estampar la enormidad de que «el estado tiene el derecho y el deber de organizar la familia»? ¿No es propio, semejante proceder, de un periódico masonizante?

(Continuará)

BIBLIOGRAFIA.

La Tipografía Católica de Barcelona acaba de publicar la tercera edición de la utilísima obra del P. Segundo Franco de la Compañía de Jesús, intitulada *Respuestas populares á las objeciones mas comunes contra la Religion*. Recomendamos eficazmente este libro cuyo mérito es incuestionable y cuya utilidad es evidente hoy que tanta ignorancia hay en materia de religion y que tan frecuentemente se tiene que tratar con los pseudo-ilustrados que á cada paso se encuentra uno en las visitas y en los viajes. Este libro de apologética popular escrito en estilo llano y familiar, pero lleno de sustanciosa doctrina teológica, está al alcance de todos y es el mas apropiado para el pueblo.

La edición tercera de esta obra que hoy recomendamos, ha sido objeto de importantes adiciones de su mismo autor; lleva además un apéndice extenso y completísimo sobre la *Infabilidad Pontificia*.

Se encuentra en la imprenta de este periódico.

En la citada Tipografía Católica se ha impreso también la obrita *El Clero y la política* por D. Domingo Benigno Cruz Dean de la iglesia Catedral de Concepcion; está premiado por la universidad de Chile. Su autor desarrolla el asunto que trata con suma lucidez y precisión en su doble aspecto teórico-práctico, apoyándose siempre en la doctrina de la Escritura, de los Pontífices, de los Concilios, de los Padres y Doctores y otros esclarecidos prelados y escritores de la iglesia y confirmándolo con la práctica de la misma Iglesia en las diferentes épocas de su larga y gloriosa historia.

También se encuentra en esta imprenta.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.